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Governo do Distrito Federal
Secretaria de Estado do Meio Ambiente e Proteção Animal do Distrito

Federal
Coordenação de Colegiados e Fundos

Diretoria de Colegiados

 

MEMÓRIA DE REUNIÃO

Informações sobre a reunião
Obje�vo: 11ª CTPA/CRH/DF
Data: 20/09/2023
Local: Local: Realizada por videoconferência, por meio do link:
h�ps://us06web.zoom.us/j/85723888369?pwd=Y3Vsalp3SEZFRU80blkwWkxwNzlxZz09
Horário de início: 9:00h Horário de término: 

Par�cipante Órgão/Unidade E-mail Telefone
1 Raquel de Carvalho Brostel ABES/DF   
2 Eduardo Cyrino de Oliveira Filho EMBRAPA   
3 Marcos de Lara Maia EMATER/DF   
4 Renata Machado Mongin Brasília Ambiental   
5 Janaína Emanuelle Mendes de Oliveira Starling Brasília Ambiental   
6 Tarcila Neves Generoso CAESB   
7 Wendel Lopes ADASA   
8 Giovanna Gonçalves ADASA   
9 Carlo Renan Cáceres de Brites CBH Paranaíba-DF   
10 Hiago Stuart Brito Fareco SEMA/DF   
11 Ugo Andreazzi SEMA/DF   
12 Maricleide Maia Said SEMA/DF   
 

Itens tratados na reunião
Nº Descrição

1
Item 1 – Aprovação da Ata da 10ª Reunião da CTPA de 2023.

A Ata da 10ª/2023 foi aprovada por unanimidade.

2

Item 2 – Apresentação do Relatório Anual do Procomitês rela�vo à 2022 - ADASA.

A Presidente informou que o relatório anual deveria ter sido avaliado em março, mas devido a
atrasos, estava sendo apresentado naquele momento pelos representantes da ADASA, senhor
Wendel Lopes e senhora Giovanna Gonçalves, onde foram destacados os seguintes tópicos:

1. Indicadores e metas – Síntese Estadual – Os três Comitês de Bacias Hidrográficas (CBHs)
alcançaram uma média de 80% do obje�vo.

2. CBH Paranaíba – Alcançou 81.5% dos obje�vos, com potencial para mais 17% após correções.

3. CBH Preto - Alcançou 63.3% dos obje�vos, com potencial para mais 12% após correções.

4. CBH Maranhão - Alcançou 74.6% dos obje�vos, com potencial para mais 12% após correções.

Após a apresentação, os conselheiros puderam fazer perguntas e esclarecer dúvidas. O Conselheiro
Carlo Renan/ CAESB destacou o valor do contrato com a ABAH e sua perspec�va posi�va para o
próximo ciclo.

3 Item 3 – Apresentação das ações executadas e previstas relacionadas à Base Hidrográfica do DF,
conforme disposto na Resolução Nº 01/2022CRH/DF.
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A Presidente informou que se trata da atualização da base hidrográfica do DF realizada pelo Grupo
de Trabalho permanente conforme disposto na Resolução Nº01/2022 – CRH/DF, que devem ser
apresentadas anualmente, contudo, foi relatado pela coordenadora do GT, técnica da SEMA, as
dificuldades em se reunir com o grupo devido às diversas mudanças técnicas na ins�tuição e a saída
de técnicos da área, o que resultou na ausência de atualizações da base hidrográfica. Informou
também que solicitou à coordenadora do GT que trouxesse uma perspec�va de con�nuidade nos
trabalhos para ser apresentada ao CRH/DF. A Conselheira Janaina/Brasília Ambiental sugeriu que a
CTPA/CRH/DF enviasse um o�cio a SEMA/DF solicitando o retorno das a�vidades do GT e as ações
previstas, bem como a indicação de prazo para apresentação ao CRH/DF.

4

Item 4 – Discussão de minuta para atualização da Resolução nº 2/2021 - CRH-DF que trata sobre o
enquadramento dos corpos d'água superficiais.

A Presidente lembrou que a maioria dos itens da Resolução anterior estava sendo descumprida e,
conforme discu�do na reunião anterior, será proposta ao CRH-DF uma atualização da Resolução com
datas mais viáveis para cumprimento das ações. Foi apresentada e discu�da uma minuta elaborada
pela Presidente. Ficou decidido entre os Conselheiros a necessidade de esclarecer dúvidas, receber
novas contribuições e ajustar as considerações da resolução, se necessário, para discussão e
apresentação na próxima reunião.

5

Item 5: Informes gerais.

A Presidente informou sobre a necessidade de apresentar ao CRH/DF as a�vidades conduzidas pela
CTPA/CRH/DF e sugeriu a elaboração de um o�cio ao Presidente do CRH/DF solicitando uma reunião
até meados do mês de outubro. A sugestão foi aprovada por unanimidade.

 

Encaminhamentos da reunião
Nº Descrição Responsável Prazo

1

1 – A Presidente deve enviar o�cio à
SEMA/DF, solicitando o andamento
do GT e uma previsão para essa
con�nuidade.

Raquel de Carvalho Brostel Até a próxima reunião

2

2 – A Presidente vai procurar
esclarecer dúvidas sobre a minuta de
resolução, fazer ajustes necessário e
trará para apresentação na próxima
reunião.

Raquel de Carvalho Brostel Até a próxima reunião

3    

 

Documento assinado eletronicamente por Raquel de Carvalho Brostel, Usuário Externo, em
16/10/2023, às 15:10, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015,
publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

A auten�cidade do documento pode ser conferida no site:
h�p://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
verificador= 124589600 código CRC= 11550373.
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Telefone(s):
Sí�o - sema.df.gov.br
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